

La solution technocratique et son impact sur la modernisation du système politico-administratif marocain

حسن الزواوي

Avec l'arrivée du monarque Mohamed VI au pouvoir, une nouvelle période politique s'ouvre et un nouveau style de gouvernement plein de promesses voit le jour sous forme d'une politique réformatrice. Le système politico-administratif marocain se caractérise désormais par la prégnance de la figure technocrate affublée d'un certain culte de la performance. De ce fait, le processus de modernisation politico-administrative, qui repose sur les préceptes de l'idéologie managériale, concourt en conséquence à l'imposition de l'expertise comme nouveau mode de légitimation de l'action politico-administrative.

Cependant, les logiques et les dynamiques de cette politique réformatrice se prêtent à des caractérisations moins nettes parce que la trajectoire marocaine de réforme politico-administrative demeure marquée par l'emprise de la continuité.

La présente étude se propose d'interroger le rôle de l'élite technocratique dans le processus de modernisation politico-administrative et son impact sur la réforme de l'Etat marocain. Elle essaye aussi d'expliquer la nature de la liaison établie entre démocratisation et réforme politico-administrative.